

## ABSTRAK

**ESRANI N. SAGALA. 2019.** “Kalimat pada Teks Eksplanasi Siswa Kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan”. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Tujuan penelitian ini ada tiga. *Pertama*, mendeskripsikan pola kalimat pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan. *Kedua*, fungtor-fungtor kalimat yang digunakan dalam teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan. *Ketiga*, mendeskripsikan jenis kalimat yang terdapat pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah fungtor-fungtor kalimat dan jenis kalimat pada karangan teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan. Sumber data dalam penelitian ini teks eksplanasi pada tugas siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran. Subjek penelitian ini difokuskan pada kelas XI TKJ 2 SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan. Jumlah siswa kelas XI TKJ 2 SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan sebanyak 36 orang sehingga jumlah teks eksplanasi yang akan diteliti ada sebanyak 36 teks. Pengumpulan data pada penelitian ini dilakukan dengan teknik dokumentasi. Teknik pengabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik keajegan pengamatan.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan tiga hal. *Pertama* pola kalimat berdasarkan fungsi sintaksis yang ditemukan pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan berjumlah 12 pola. Keduabelas pola kalimat yang dimaksud yaitu; S-P-Pel (15), S-Ket-P- Ket (4), S-P-Ket (25), S-P-O- Ket (1), S-P-O (1), S-P-Ket-Pel (1), Ket- S- P-Ket (9), Ket- P- S- Ket (2), Ket-S-P-Pel (1), S-P-Ket (S-P-Ket) (1), S-P-Ket (S-P-O-Ket) (1). Pola kalimat yang paling dominan adalah pola kalimat S- P- Ket yaitu ada sebanyak 25 buah pola kalimat, dan rata-rata terdapat disetiap teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan. *Kedua*, fungsi sintaksis pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan dominan berpredikat aktif sehingga fungsi subjek berperan sebagai pelaku, dan fungsi sintaksis keterangan dominan berperan sebagai keterangan sebab. *Ketiga*, jenis kalimat yang ditemukan pada teks eksplanasi siswa kelas XI SMK N 2 Kisaran, Kabupaten Asahan berjumlah dua jenis yaitu kalimat inti dan kalimat turunan. Jenis kalimat inti yaitu, kalimat sempurna sebanyak satu kalimat, kalimat pernyataan sebanyak 43 kalimat, dan kalimat aktif sebanyak delapan kalimat. Jenis kalimat turunan yaitu kalimat majemuk sebanyak dua kalimat, kalimat pasif sebanyak dua kalimat, dan kalimat kompleks sebanyak tujuh kalimat. Pada penelitian ini jenis kalimat yang dominan ditemukan kalimat inti berupa pernyataan sebanyak 43 kalimat.